

LE PROPAGATEUR

Vol. V.

JUILLET 1908

No 7

Chronique mensuelle. — Il n'y a plus d'hommes. — La perle. — Excelsior.

CHRONIQUE MENSUELLE

Sommaire : Le " vaste projet " de l'offrande de la sainte messe pour les agonisants. — Le jubilé du Pape ; l'hommage des Romains ; le silence de la Presse associée. — La médaille annuelle de la Saint-Pierre. — Le légat apostolique au futur congrès eucharistique à Londres. — La réponse du Saint-Père aux habiles, d'après le cardinal Coullé. — L'adhésion de l'épiscopat ; celle de Mgr Fuzet. — Les consolations que la France donne au Pape ; audience du séminaire français au Vatican. — Une messe à 6 heures du soir. — Le premier doctorat en théologie biblique. — Pie X bénit les Nègres de Philadelphie. — La valeur éducative de la morale chrétienne (Paul Bourget). — Les *desiderata* du Franc-Maçon Delpach et la réponse de *La Croix*. — L'attentat contre Dreyfus. — Le congrès diocésain de Paris (M. de Mun). — Les journaux de France ; changements à l'*Univers*. — Edouard VII, prince des diplomates. — Les acclamations à M. Roosevelt ; M. Taft candidat à la Présidence ; la prière de Mgr Muldoon. — Les fêtes de Laval, à Québec ; voix de l'Eglise, voix de la France, voix de l'Angleterre ; beau discours de Lord Grey, paroles à retenir ; l'œuvre du sculpteur Hébert. — Le mandement de Mgr Bégin. — La Saint-Jean-Baptiste à Montréal, au Mile-End, à Saint-Jean-Baptiste, à Saint-Pierre, à Emardville ; à Sherbrooke, le cinquantenaire ; à l'Ascension ; la vie nationale. — L'incendie des Trois-Rivières. — Quelques fêtes signalées ; plusieurs nouveaux volumes canadiens ; Nos défunts.

On nous a signalé, de la *Semaine Religieuse* de Nantes (6 juin), l'œuvre si intéressante, dite du " vaste projet ", de l'offrande de la sainte messe pour les agonisants. L'historique de cette œuvre nouvelle est très simple. Une personne pieuse eut l'inspiration de répandre la " dévotion " d'offrir souvent au Bon Dieu pour les agonisants les nombreuses messes qui sont dites partout, tous les jours et à chaque heure du jour, par les prêtres de Jésus-Christ. Or il se trouvait qu'à la Visitation du Mans, depuis 50 ans, dans la sacristie du monastère, un carton était affiché bien en vue qui portait une inscription demandant aux prêtres qui se disposent à célébrer les saints mystères de penser dans leur messe aux agonisants. La personne pieuse dont nous parlons ayant été mise en relation avec Mgr l'évêque du Mans, Sa Grandeur vit dans sa " dévotion " une œuvre de zèle à promouvoir et elle en confia la diffusion et la garde à son monastère de la Visitation. Pour la généralisation de l'œuvre, on sollicita naturellement des adhésions épiscopales. Providentiellement on s'adressa, entre autres prélats, à Mgr Pifferi, depuis longtemps en relation suivies avec la Visitation du Mans au sujet de la dévotion à Notre-Dame du Bon-Conseil. Or, à Rome Mgr Pifferi est sacriste et confesseur du Pape. Il